

📍 SAINT-FLOXEL. Cérémonie des vœux du maire Joël Guilbert

Des travaux de consolidation à l'église prévus en 2024



→ Les habitants de Saint-Floxel ont répondu à l'invitation du maire.

LA COMMUNE de Saint-Floxel a organisé sa cérémonie des vœux le samedi 27 janvier à la salle de convivialité en présence de Jean-Pierre Mauquest, président du pôle de proximité de Montebourg, et Christèle Castelein, conseillère départementale. Pour l'occasion, de nombreux habitants ont répondu à l'invitation. Ils ont été accueillis par le maire Joël Guilbert et les conseillers municipaux.

Au niveau démographie tout d'abord, trois décès, quatre naissances et trois mariages sont à noter en 2023.

Les travaux en 2023

Un point a été fait sur les travaux de 2023.

La salle de convivialité a été rénovée il y a maintenant six

ans. Elle est souvent louée. Le lave-vaisselle a dû être remplacé pour un montant de 3 063 euros HT. Il y a eu la pose d'un nouveau poteau incendie route de Quinéville.

La route de la Chasse-Martin a été refaite pour 22 108 euros HT, la commune va bénéficier de fonds de concours de l'agglomération du Cotentin d'un montant de 8 409 euros HT.

- Il y a un dossier qui nous a demandé du travail, mais qui n'est pas forcément le plus apprécié des habitants, c'est la mise en place de la nouvelle base d'adresses. Toutes nos adresses sont dorénavant géolocalisées. Reste à attendre qu'elles soient prises en compte dans le GPS -, a expliqué le maire. - Ce que je déplore le plus, c'est que l'on nous ait dit que la démarche

est gratuite pour les habitants ayant un siège social. Mais la réalité est toute autre. J'ai interrogé le député Philippe Gosse- lin qui lui-même a écrit au ministre et j'ai également soulevé cette question lors d'une rencontre avec le sous-préfet. Pas de réponse concrète pour le moment. -

Les projets pour 2024

Une réparation d'un mur d'enceinte de la salle de convivialité va être faite. En raison de la météo, la rénovation partielle de l'impasse de Meuneville n'a pu se terminer en 2023. Elle va se poursuivre en 2024.

Deux poteaux d'incendie défectueux vont être rempla-



→ Au micro, le maire Joël Guilbert avec les conseillers.

cés à la salle de convivialité et à la route de Jogenville afin de poursuivre la mise en conformité.

Au niveau de l'église, le remplacement et la consolidation de la maçonnerie du vitrail de l'église au-dessus du porche - auront lieu cette année -, a précisé Joël Guilbert.

Il est prévu également l'effacement des réseaux et le remplacement des candélabres sur la première partie de la rue Saint-Clair. Avec ensuite des futurs aménagements de sécurisation et de la réduction excessive de la vitesse qui a été confirmée par les relevés effectués en 2023.

Pour la création de la zone humide, les travaux seront faits en amont du hameau de Vaudville et se feront sous la maîtrise d'œuvre de l'Agglomération.

- Cela devrait être d'une aide précieuse pour éviter les inondations à Vaudville -, a précisé le maire.

Des certificats d'urbanisme ont été accordés pour vingt maisons (orze rue Saint-Clair et neuf au hameau Couhière), ce qui donnera un nombre important de constructions.

- Suite à des remontées par des habitants, nous mettons en garde la population sur le démarchage concernant les travaux d'économie d'énergie -, a poursuivi le maire.

- Nous profitons de la cérémonie à Jean-Michel Frigot, notre employé communal, qui a décidé de changer d'orientation professionnelle pour créer son entreprise d'espace vert. - Depuis le 1^{er} février, il est remplacé par Alexis Schroeder.

- Pour conclure, merci à toutes les personnes qui s'impliquent dans la vie communale, bénévolat ou domaine associatif. Il y a toujours des personnes qui demandent comment elles peuvent aider, cela est important -, a conclu le maire.

- Au niveau du pôle petite enfance, on va étudier pour accueillir plus d'enfants et ouvrir au mois d'août -, a poursuivi de son côté Jean-Pierre Mauquest.

- Pour vos poubelles jaunes, des élastiques vont être distribués. Il faudra les retirer au pôle de proximité - a précisé Christèle Castelein.

L'assistance a été invitée à partager le verre de l'amitié. Les habitants ont dégusté la galette des Rois offerte par le comité des fêtes.

Les taux d'imposition reconduits

UNE RÉUNION du conseil municipal de Saint-Floxel a eu lieu dernièrement sous la présidence du maire Joël Guilbert.

Lors de ce conseil, les budgets annuels ont été votés. Les conseillers ont approuvé le compte de gestion 2023 ainsi que le compte administratif de 2023. L'affectation du résultat du budget communal va à l'excédent de fonctionnement de 308 803 €.

Le budget primitif 2024 de fonctionnement s'équilibre à 474 400 € et l'investissement est de 205 500 €.

« Les taux d'imposition pour 2024 sont reconduits » a précisé le maire Joël Guilbert. La taxe sur le foncier bâti est de 32,45 %, la taxe sur le foncier non bâti est de 17,15 % et la taxe d'habitation est de 9,50 %.

Le conseil s'est poursuivi par le projet de l'effacement des réseaux sur la rue Saint-Clair, juste avant l'entrée de Montebourg ainsi qu'au hameau Es Blonds, comme cela avait été indiqué lors de la cérémonie des vœux.

Le maire a présenté les premiers points de ce projet. « Le Syndicat départemental d'Énergie de la Manche, le SDEM 50 propose d'assurer la maîtrise d'œuvre et la maîtrise d'ouvrage de ces travaux », précise le maire.

Suite à l'estimation, le coût prévisionnel de ce projet est de 178 000 € HT et conformément au barème du SDEM 50, la participation de la commune s'élève à environ 79 900 € HT.

« Les membres ont délibéré et approuvent ces proposi-



→ Des travaux d'effacement des réseaux vont débuter dans le hameau Es Blonds et la rue Saint-Clair.

tions. Le conseil demande au SDEM que les travaux soient achevés pour la fin du 3^e trimestre 2024 », poursuit le maire.

Le conseil s'engage à porter les sommes nécessaires à

l'ensemble du projet au budget communal. Il s'engage à rembourser les frais engagés par le SDEM si aucune suite n'est donnée au projet.

Les conseillers ont approuvé afin que le maire fasse les de-

mandes de subventions au niveau de l'État pour la DETR et la Communauté d'agglomération du Cotentin pour les fonds de concours et lui donne le pouvoir de signer toutes les pièces relatives au règlement des dépenses.

Le conseil s'est terminé avec une information sur le presbytère dont la locataire vient de quitter. « Le presbytère ne peut être reloué en l'état, donc deux solutions s'offrent à la commune : soit le restaurer ou le vendre. J'ai demandé aux conseillers ce qu'ils souhaitent », conclut le maire. Pour l'instant une visite est prévue pour évaluer le montant des travaux, des études vont être faites.

C. K.

La Presse de la Manche - Mardi 9 avril 2024

Les enfants ont apprécié cette chasse aux œufs

LES ENFANTS de la commune de Saint-Floxel et leurs parents ont été au rendez-vous donné par le comité des fêtes de Saint-Floxel au jardin public de Montebourg pour participer à la chasse aux œufs. « Nous accueillons 17 enfants jusqu'à l'âge de 12 ans, a précisé la présidente Isabelle Lemièrre. « Nous avons le temps idéal, les enfants doivent trouver les chocolats que nous avons mis dans différents endroits. »

En trois groupes

Trois groupes ont été prévus, un jusqu'à 4 ans, un de 5 à 8 ans et un de 9 à 12 ans. Et chaque groupe avait un secteur dans le jardin public. Les plus jeunes ont été aidés par les parents.

La chasse aux œufs a été un moment de joie, l'ambiance était agréable et familiale.

« Quand tous les chocolats seront ramassés, nous remettons un gros œuf à celui qui en



→ Les enfants reviennent avec les œufs ramassés

a ramené le plus et un pour celui qui aura récolté le moins. »

Ensuite, permettant un échange entre les parents,

ainsi qu'aux membres du comité d'expliquer les activités qu'ils organisent au cours de l'année, les enfants, parents et

organiseurs ont partagé un goûter. Des actions conviviales qui permettent d'organiser justement cette chasse aux œufs

et d'offrir un temps de joie à Noël.

C. K.

La Presse de la Manche - Jeudi 11 avril 2024

Le loto du comité des fêtes a fait le plein

LE COMITÉ des fêtes de Saint-Floxel a organisé un loto dans la salle de convivialité le vendredi 5 avril. « Nous sommes au complet », ont souligné les membres du comité. « Nous remercions les commerçants pour les lots. » De nombreux lots ont été à gagner, notamment des bons d'achat. Les gagnants sont tous repartis avec un lot qui leur a fait plaisir. Tous les membres étaient à leur poste, quelques-uns dans la salle afin de vérifier lors d'une ou plusieurs lignes et même une carte complète. Et d'autres étaient prêts pour servir les friandises, sandwiches, crêpes et boissons aux joueurs au moment de la pause.

« Nous invitons tous les habitants à nous rejoindre pour l'assemblée générale du comité des fêtes qui aura lieu le mardi 21 mai à 20 h 30 à la salle de convivialité », a conclu la présidente Isabelle Lemièrre. « Les bonnes volontés sont les



→ On est attentif à sa carte

bienvenues. Les actions que nous menons permettent notamment d'offrir un cadeau de Noël aux enfants de la commune. »

D'autres manifestations sont prévues pour le dernier se-

mestre, notamment un loto et un karaoké.

Les gagnants

Bon d'achat 300 euros Inter-marché à Timéo Lemoigne

Saint-Martin-d'Audouville, aspirateur robot Monique Lebridonchel Montebourg, bon d'achat 100 euros Doguet Motoculture Fabienne Lerouvillois Montebourg, jambon Liliane Villette Octeville-L'Avenel,

bon carburant 70 euros Frédérique Dubois Le Ham. La gagnante de la tombola Frédérique Dubois a remporté une tablette.

C. K.

Des activités pour toutes les générations



Le bureau avec la présidente, au centre. *Claudine KEMPF*

LE BUREAU du comité des fêtes de Saint-Floxel a organisé l'assemblée générale du comité, le mardi 21 mai à la salle de convivialité. Les responsables ont fait remarquer qu'il y avait peu d'habitants à l'assemblée.

La présidente, Isabelle Lemière, a relaté les animations qui ont eu lieu : le 16 septembre un loto, le 28 octobre un repas karaoké, en décembre un

concours de dessin pour les enfants, le 27 janvier la galette des Rois offerte lors des vœux de la commune, le 5 avril un loto et le dimanche 7 avril une chasse aux œufs pour les enfants de la commune.

« Nous remercions les membres pour les coups de main lors des manifestations, les personnes qui participent et pour les lots qui ont été offerts »

a précisé la présidente.

L'assemblée s'est poursuivie avec la présentation des comptes financiers par le trésorier Gilles Mazères. Tous les rapports ont été approuvés à l'unanimité.

Pour le tiers sortant, quatre membres sont concernés : Gilles Mazères, Maurice Noël, Jacques Onfroy et Brigitte Travers. Candidats à nouveau, ils ont été réélus. « Les personnes qui souhaiteraient nous rejoindre dans le comité ne doivent pas hésiter, même en simples membres » a poursuivi la présidente. Cela permettrait aux personnes de connaître ce que fait le comité.

Les projets 2024...

Samedi 7 septembre un loto, le samedi 19 octobre un repas karaoké et le mercredi 18 décembre après-midi pour les enfants, ceux-ci pourront apporter leur dessin pour le concours que le comité orga-

nise. Mais les jeunes pourront les réaliser durant ce moment de rencontre. Il y aura également des activités de fabrication, d'activités manuelles.

... et 2025

Vendredi 14 mars un loto, dimanche 27 avril une chasse aux œufs pour les enfants de la commune, horaire à revoir, samedi 14 juin rando l'après-midi suivie d'un apéro concert en soirée, samedi 6 septembre un loto, samedi 25 octobre un karaoké.

L'assemblée s'est terminée avec le verre de l'amitié.

Le bureau

Présidente Isabelle Lemière, vice-présidente Karine Mounoury, trésorier Gilles Mazères, trésorier adjoint Jean-Michel Frigot, secrétaire Marie-Blanche Laisné et secrétaire adjointe Edwige Courteille.



Les membres du comité et des habitants. *Claudine KEMPF*

SAINT-FLOXEL. Une organisation du comité des fêtes

Soirée conviviale pour le repas karaoké

SOIRÉE CONVIVIALE le samedi 19 octobre lors du repas karaoké organisé par le comité des fêtes de Saint-Floxel.

Toutes les places étaient réservées, le repas était au complet. Une petite modification au niveau du repas. « Nous avons choisi de mettre un potage suivi d'une potée, cela change un peu », précisait la présidente Isabelle Lemière.

Le repas a été préparé par Cyrille Leconte traiteur à Montebourg, le dessert venait de la biscuiterie de Quinéville, et les membres du comité avaient pris le choix d'un mouchoir pâte feuilletée avec des pommes au-dessus.

Le karaoké a été animé par Gillou Mélodies, un habitué de Saint-Floxel.

« Nous invitons les enfants de la commune à réfléchir dès à présent pour le concours de dessin pour la période de Noël



La soirée karaoké a été un franc-succès. Claudine KEMPF

que nous remettons en place cette année et à ce qu'ils choisiront comme personnages ou paysages pour la réalisation de leur dessin », concluait Isabelle Lemière. Des précisions seront remises par le comité des fêtes dans les semaines à venir.

La soirée s'est déroulée dans

une bonne ambiance, les convives n'ont pas hésité à réserver une chanson pour leur passage devant le public. On est venu entre amis ou en familles, une occasion de passer un bon moment convivial.

● C. K.



C'était l'occasion de se retrouver entre voisins ou en famille. Claudine KEMPF

Une crèche imaginée sur le thème de la mer

DÉCEMBRE EST le mois de la tradition par excellence. Dans chaque commune, une crèche est ainsi réalisée dans l'église. Cette année, à Saint-Florel, le thème choisi est celui de la mer.

« Depuis quelques années, Christelle Lecarpentier, Emilie Montagne, Isabelle Lemièrre et Pierrette Lesachez réalisent la crèche dans l'église communale », présente le maire, Joël Guilbert. « Pour 2024, elles n'ont pas dérogé à la tradition, puisqu'elles se sont retrouvées le samedi 7 décembre. »

Afin de répondre au thème, des personnes ont prêté du matériel pour la décoration ainsi que M. Néel, d'Utah Beach, qui a accepté de prêter une barque,

un souhait des quatre bénévoles. Mais, cela a demandé à tous un travail de recherches pour répondre à ce souhait.

En plus de la crèche, qui sera visible tous les jours jusqu'à la mi-janvier, l'église est tous les soirs mise en lumière à l'aide de spots. Une invitation à faire un circuit pour voir les illuminations de Noël à la tombée de la nuit à Saint-Florel, et au-delà.

« Le bénévolat sous toutes ses formes est une aide précieuse pour nos communes rurales », souligne Joël Guilbert. « C'est pour cela, que je remercie Isabelle, Emilie, Christelle et Pierrette pour la création de la crèche, M. Néel pour la barque, et toutes les personnes qui ont aidé pour le matériel. »



Les bénévoles à l'esprit créatif présentent la crèche confectionnée pour Noël. DR

SAINT-FLOXEL. Pour sa visite aux enfants

Le Père Noël est arrivé avec son poney Bibi

LA COMMUNE de Saint-Floxel avait organisé, le 22 décembre, un après-midi de Fête de Noël pour les enfants de la commune. « Nous avons invité les 41 enfants, jusqu'à 11 ans, à la salle de convivialité dès le début d'après-midi », expliquait le maire Joël Guilbert. Ils ont « assisté à l'animation réalisée par Eric Lorrain, qui a confectionné des objets avec des ballons gonflables ».

Ensuite les familles ont attendu sagement dans la salle quand... surprise! Le Père Noël est arrivé, accompagné de son fidèle poney Bibi! L'animal, habillé pour la circonstance, avec un bonnet rouge et blanc, a salué les jeunes pour leur accueil.

Invité à s'asseoir, le Père Noël a ensuite commencé la distribution des cadeaux. « À chaque enfant est également offert un Père Noël en chocolat confectionné par la boulangerie-pâtisserie La Chocolatine, de Montebourg », a précisé Isabelle



Bibi et le Père Noël. C. K.

Lemière, maire adjointe.

« J'ai rencontré une petite fille qui est venue me demander comment se nomme mon poney », nous a confié le Père Noël. Parmi les enfants, trois tout-petits rencontraient le Père Noël pour la première fois : Jules Ladune, né le 21 juin, Tessa Brionne, née le 3 mai, et Zélie Le Marquand, née le 28 janvier.

Avant de se quitter, tous ont partagé un goûter, avec crêpes, gâteau et chocolat chaud.



Les enfants les attendaient avec impatience. Claudine KEMPF